
令和６年度大船渡市議会議会報告会～市民のみなさんと語る会～でいただいた意見等に対する委員会等からの回答

出された
委員会等

出　さ　れ　た　意　見　等
回答する
委員会等

回　　答 特記事項

総務 ・人口問題をどうするのか。出生よりも死亡者が多い。 総務 ④意見として承る
（三陸公民館） ・市税の減少をどうするのか。 総務 ④意見として承る

・議員定数の見直しは。
特別委員会

定数等検討部会

・老人を大切にする街に。空き家対策にも繋がる。
教福
産建

④意見として承る（教福、産建）

・結婚支援の充実と強化。独り者が多いので、重点施策として。 教福 ④意見として承る
・魅力がない。遊ぶところがない。病院が少ない。魅力のあるお店がない。 総務 ④意見として承る
・空き家対策がなっていない。 産建 ④意見として承る
・移住者政策の充実と強化 総務 ①実施している
・盛町商店会の再生策 産建 ④意見として承る

・人口減少や税収不足にどう対応するか。安定財源の確保、支出の削減、議員
定数の見直しが必要。

総務
特別委員会

定数等検討部会
④意見として承る（総務）

・独身者が多い。重点施策として取り組む必要がある。 教福 ④意見として承る
・都会から移住した者にとっては、生活が不便である。 総務 ④意見として承る

総務
・働き方改革として、市職員の柔軟な姿勢。利便性、対応性、実態に即した改
善、限られた財源の有効活用、残業の縮小

総務 ④意見として承る

（リアスホール） ・業種・業態が気仙広域として一丸となって取り組む。自社だけではなく、同
業とのタッグを強化。企業が団結して、総務を担う総務会社の構築。

産建 ④意見として承る

・遊ぶ場所（公園）が少ない。 産建 ④意見として承る

・路線バスの便が少なくなった結果として、道路整備の不足が目立つように
なった。

産建 ④意見として承る

・大船渡だけではなく、三陸沿岸市町村の連携を図るべき。 総務 ①実施している
教福 ・廃校を福祉施設に転換できないか。 総務 ④意見として承る
（三陸公民館） ・地域での仕事がもっと増えてほしい。 総務 ④意見として承る

・仕事のマッチングを円滑にできるような仕組み作りを、行政が行ってもよい
のでは。

産建 ①実施している

・道路が老朽化している箇所が増えてきた。 産建 ④意見として承る

教福
・廃業になった店の看板がそのままになっている。（おさかなセンター、すご
う等）どうにかならないか。

産建 ④意見として承る

教福
（リアスホール）

・議会のYouTube発信は良いことだと思う。 議運 ④意見として承る
特別委員会を通じてより市民に寄り
添うような形で進めていく。

産建
・太陽光発電事業について、前市長が進めていたが、事業者の都合の良いよう
に変えている。

総務 ④意見として承る

（三陸公民館） ・事業者は、福島県でも、当初計画以外の事業を進めている。 総務 ④意見として承る
・自然破壊の意味から、反対する。 総務 ④意見として承る
・土砂の流失が発生する。 総務 ④意見として承る
・土砂の流失により、下流の養殖事業、稲作に悪影響がある。 総務 ④意見として承る
・73％の地元住民の反対の意思がある。早目に中止すべきである。 総務 ④意見として承る
・ボルトを地中に埋め込むので、土砂が崩れやすく、自然破壊につながる。 総務 ④意見として承る
・県立自然公園であり、現状のままが良い。 産建 ④意見として承る

産建
・議員定数は、減らしたほうが良い。

特別委員会
定数等検討部会

（三陸公民館）
・議員を減らし、その分、議員報酬を増額し、若い議員を増やすべきである。

特別委員会
定数等検討部会

・大船渡市は情報発信が不足している。 総務 ④意見として承る



出された
委員会等

出　さ　れ　た　意　見　等
回答する
委員会等

回　　答 特記事項

産建
・山口地区のサッカー場は、冬場でも使用されており、この地区の空き地にも
スポーツ施設を検討してほしい。

総務 ④意見として承る

（リアスホール） ・赤崎町に商業施設を作ってほしい。（ジョイス等に紹介した） 産建 ④意見として承る

・山口地区に野球場、公園を建設することで、観光にも役立つ。
総務
産建

④意見として承る

・再生化エネルギーの対応を具体化してほしい。 教福 ④意見として承る
・地元に帰るにも、職場が少ない。地場企業が雇用の場を広げるべく、もっと
募集活動をしてほしい。

産建 ④意見として承る

・マンガ関係で大賞をとったりする人材も大船渡市にはいる。そういった人
材、スペシャリストの活用を積極的にすべき。

総務 ④意見として承る

・大船渡市は、国際的なことはやっていない。一方、釜石市は姉妹都市との交
流がすごい。国際交流は、子どもの可能性も広げることから、積極的にやるべ
き。

産建 ④意見として承る

・他市にはあるが、大船渡市には、海外留学を応援するプログラムがない。希
望している子どもたちもいることから、他市と同様、大船渡市としても検討す
べき。

総務
教福

④意見として承る（総務、教福）

・大船渡市のホームページは、使いずらい。LINEの文章も長いし、堅苦しいの
で、非常に読みにくい。

総務 ④意見として承る

アンケート ・調査・研究にとどまらず、実行・実現に向けてお願いしたい。 議運 ④意見として承る
特別委員会を通じてより市民に寄り
添うような形で進めていく。

・市議会の取り組みをもっと本気でやってほしい。 議運 ④意見として承る
特別委員会を通じてより市民に寄り
添うような形で進めていく。

・市民の意見を聞くだけではなく、市政に反映させる努力をして欲しい。 議運 ④意見として承る
特別委員会を通じてより市民に寄り
添うような形で進めていく。

・市民と議員との接点が無い。 議運 ④意見として承る
特別委員会を通じてより市民に寄り
添うような形で進めていく。

・議員定数の削減を提言する。（２人）
特別委員会

定数等検討部会

・産業振興と歳入確保のためにも、太陽光発電事業の推進に取り組んでもらい
たい。

総務 ④意見として承る

・高齢者にとって、市議会だよりが何よりの情報源となっている。（PC等の操
作が困難）

議会だより ④意見として承る

・介護、不登校の情報発信をさらに行うべきである。 教福 ②所管事務調査として取り組んでいる

・海産物のブランド化を確立することが必要である。 産建
②所管事務調査として取り組んでいる、
③今後、政策提言などについて検討していく

・現場（従事者）の意見を反映して欲しい。 産建 ④意見として承る

・現状の理解が少なすぎる。 議運 ④意見として承る
特別委員会を通じてより市民に寄り
添うような形で進めていく。

計 54

総務：総務常任委員会

教福：教育福祉常任委員会

産建：産業建設常任委員会

議運：議会運営委員会

特別委員会定数等検討部会：市民と歩む議会機能向上特別委員会定数等検討部会

議会だより：議会だより編集委員会


